

HERALDO DE PUNTARENAS

NO ATENTAMOS CONTRA LA HONRA DE NADIE

Semanario para servir los intereses del país en general, y de Puntarenas en particular.

PUNTARENAS, C. R. — EDITADO Y DIRIGIDO POR EMILIANO ODO MADRIGAL — EDICION 8 PAGINAS

Número suelto ₡ 0.50

Nº 4 — Viernes 26 de Junio de 1959

Suscripción Mensual ₡ 2.00

Un costo de \$ 1400 tendrá corto fílmico de Puntarenas

“MI DESPACHO SIEMPRE HA VELADO PORQUE SE CUMPLA LA LEY DE DEFENSA ECONOMICA”

“Son falsas y tendenciosas las versiones que se han hecho pro-palar acusando a mi despacho de negligencia en las funciones propias a nuestro cargo. — Simpre hemos estado atentos y vigilantes para que la Ley de Defensa Económica sea cumplida fielmente. Invito a todo aquél que quiera enterarse de nuestras actividades en ese sentido para que revise las copias de las denuncias que han sido pasadas a las autoridades judiciales por infracciones a las leyes” — Dice el Mayor Marcos Guido

Tuvimos la oportunidad de conversar con el Mayor Marcos Guido, actual Subinspector de Hacienda de nuestra provincia y como era lógico de suponer, en la charla sostenida con ese funcionario público, nuestra inquietud reporteril nos llevó a preguntarle sobre varias publicaciones que han aparecido en el periódico. — Pasa a la Pág. TRES

El corto será de doscientos pies de película, con una duración en la pantalla de dos minutos y catorce segundos, con lo cual pueden abarcarse de catorce a quince escenas del motivo que se quiera filmar. — Como decíamos en el título, tendrá un valor de mil cuatrocientos dólares. — Al conocerse de ese asunto en la sesión municipal el señor Regidor, Dr. Oscar Hidalgo, manifestó que esa Corporación está en condiciones económicas de hacer el gasto total de la película

Se separa de su puesto Municipal el señor don Salvador Tabash

El actual Presidente Municipal se ha visto obligado a tomar esa decisión debido a que hace algún tiempo viene sufriendo quebrantos en su salud. Tan delicadas funciones serán desempeñadas en forma interina por el Dr. Oscar Hidalgo. — Profunda pena ha causado en el seno de nuestra Municipalidad el retiro, aunque en forma temporal, del señor Tabash

En ediciones anteriores dimos cuenta que el conocido camaraman argentino señor Leo Anibal Rubens estaba tomando un corto fílmico a colores de los mejores lugares de nuestra Provincia para presentarlo luego en los cines del país y del extranjero, ello naturalmente con un fin de despertar más el interés turístico hacia Puntarenas.

Para hoy estamos en capacidad de hacer llegar hasta el lector, más detalles al respecto. Logramos establecer que la película será estrenada en el mes de julio. — Pasa a la Pág. CUATRO

DEMANDARAN AL I. C. E. POR LA MUERTE DEL NIÑO WILLY HERNANDEZ CHAVARRIA

El lamentable suceso que dará origen a esa acción penal y que originó la muerte del jovencito Willy Hernández Chavarría, tuvo lugar el sábado veintitrés del pasado mes de Noviembre del año cincuenta y siete. — Al no contestar el I. C. E. en el juicio administrativo que se le presentó y al existir un fallo en primera instancia que declara que la muerte del menor se debió a descuido y negligencia de esa institución, el padre de la víctima, señor Arnoldo Hernández, decidió presentar la acción judicial

Recordarán nuestros lectores que el sábado veintitrés de noviembre de mil novecientos cincuenta y siete, ocurrió lamentable suceso que dió como resultado la muerte del pequeño que en vida se llamó Willy Hernández Chavarría, quien pereció electrocutado. En su ocasión, el padre de la

víctima, señor Arnoldo Hernández F., por medio de su representante legal, señor Francisco Guido M., hizo la reclamación del caso para ante el Departamento Legal de esa Institución Autónoma. Al respecto según logramos enterarnos se llevó al I. C. E., como primera providencia. — Pasa a la Pág. CINCO

Debido a rumores que en forma insistente han venido circulando sobre la renuncia de su puesto del señor Presidente Municipal, se ha procedido a nombrar la nueva Junta Progresista del Barrio del Carmen. — Pasa a la Pág. OCHO

Nueva Junta Progresista del Barrio del Carmen

El progresista barrio porteño procedió el día de mayo del corriente a designar los nuevos elementos que con mucho interés y tesón trabajarán por el progreso de ese vecindario. — Nuestro periódico, al hacer llegar hasta los personeros de esa Junta Progresista su sincera felicitación por su elección, les hace ver que siempre encontrarán en nosotros toda la ayuda necesaria e indispensable para el buen éxito de sus funciones

Los vecinos del Barrio de El Carmen, en un afán de lograr todas las mejoras posibles para su barriada han procedido a nombrar la nueva Junta Progresista que tendrá a su cargo todo lo relacionado con los asuntos de interés para ese vecindario. Las personas que por elección fueron designadas son: — Pasa a la Pág. SIETE

TRES OSADOS NIÑOS NICARAGUENSES SE ASILARON EN NUESTRO PAIS

Los pequeños pero grandes héroes llegaron a nuestra Provincia después de haber pasado por un montón de aventuras. — Sus edades no pasan de los dieciséis años y ante a persecución que en su contra había desatado la tiranía somociana decidieron buscar seguro refugio en nuestro país. — Sus nombres son: Raúl Benavides Parodi, Fernando Vélez Madrigal y Alcides Barahona Requenes. Encuéntrense satisfechos de estar en Costa Rica

Leyendo los diferentes episodios históricos de las grandes gestas libertadoras de los pueblos oprimidos, nos hemos encontrado con capítulos enteros en los que se describen las hazañas realizadas por niños de corta edad. En el libro “México Insurgente”, escrito por el internacionalmente famoso periodista John R. Sorenson, se relata la historia de un niño de diez años que se convirtió en un valiente guerrillero. — Pasa a la Pág. SEIS

Los que andamos con tapa rabo no podemos decir ni mus porque no somos aristócratas del talento bañados de lustre como las rosquillas, o como mi amigo Fernández

Que Dios nos coja confesados si a este amigo le llegan a poner algún día una batuta en la mano. Dice en carta a nuestro Director el ciudadano don Juan Pablo Rodríguez Mora refiriéndose a un artículo del señor Rogelio Fernández, de Nicoya

Puntarenas, Junio 22 de 1959
Señora Director de
HERALDO DE
PUNTARENAS.

Presente.
Estimado señor Director:
Como a mí a jupón nadie me queda, quiero venir a soltarle

algo que tengo entre el buche, para que si lo encuentra razonable me lo ponga en el periódico. — Pasa a la página OCHO

Por qué si el Ministerio de Educación va a ser el heredero de esa inmensa fortuna que constituye el trabajo del Ingeniero y maestro don Jaime Granados Chacón, no busca la manera de ofrecerle el medio para que realice sin angustias y con toda comodidad ese trabajo?

MODERNO Y AMPLIO HOTEL SE CONSTRUIRA EN LA PUNTA

El señor Guillermo Castro, Gerente del I. C. T., atendiendo gentilmente la invitación de nuestra Municipalidad llegó el miércoles anterior a Puntarenas. — Pasa a la Pág. OCHO

La historia patria en sesenta y cinco tomos, uno por cada cantón, es el que está ordenando en estos momentos el Ingeniero Granados, gracias a la abierta colaboración que le está prestando el Sr. Director del Instituto de Formación Profesional del Magisterio, Prof. don Humberto Muñoz Ureña

En visita que tuviéramos el gusto de hacer la semana pasada a las oficinas del señor Director del Instituto de Formación Profesional del Magisterio profesor don Humberto Muñoz Ureña, y después de conversar un buen rato con el buen com-

pañero y mejor amigo, nos puso en posesión de dos valiosísimos conocimientos: uno, el magnífico trabajo del Prof. don Rafael Cortés Chacón, “Necesidad de una reorganización del Sistema Educativo Costarricense”, y otro la persona del Ingeniero don

Jaime Granados Chacón. Los dos conocimientos dejaron huella profunda en nuestro espíritu de maestros. Del primero hablaremos otro día, porque es mucho lo que tengamos que decir; del segundo vamos a decir algo ahora, con la esperanza de que

nes hayan de aprendernos lleven a su ánimo la misma impresión con que nosotros salimos de las oficinas de don Humberto. Como decíamos al principio, después de un ligero y agradable cambio de impresiones nos quedamos satisfechos. — Pasa a la Pág. DOS

Por qué si el Ministerio de Educación va a ser el heredero de esa inmensa fortuna que constituye el trabajo del Ingeniero y maestro don Jaime Granados Chacón, no busca la manera de ofrecerle el medio para que realice sin angustias y con toda comodidad ese trabajo?

Viene de la PRIMERA PAGINA

dijo el compañero Muñoz Ureña:

—Vení quiero que conozcás algo muy interesante.

Y acto seguido nos llevó a la presencia de un señor de aspecto venerable pulcramente vestido de voz grave que refleja el entusiasmo en un espíritu al que los años no han hecho mella, y que se hallaba inclinado sobre un escritorio. Después de la presentación le dijo don Humberto:

—Don Jaime, cuénteles a Emi-

liano qué tiene realizado y qué es lo que está haciendo.

—Bueno, no es para tanto, repuso don Jaime haciendo gala de una modestia que ya se la deseaban algunos de los "sabios" que nos han llovido últimamente.

Llevo recopilados cuarenta y siete mil recortes de periódicos que están clasificados por riguroso orden alfabético, con indicación del tomo y de la página en treinta y cinco tomos.

No salíamos del asombro examinando aquella gigantesca obra cuando nos agregó:

—Y lo que Ud. me encontró haciendo es ordenando uno de los sesenta y cinco tomos, correspondiente uno a cada cantón del país, donde consta todo lo referente a ese cantón, desde que tuvo vida política. Allí encontrará Ud. el dato que necesite conocer acerca de cada uno de los distritos de cada cantón, y de cada caserío también, hasta el día de hoy. El acuerdo ejecutivo, el acuerdo legislativo que le dió vida; las actividades principales todas sus autoridades políticas, escolares, eclesiásticas, todos los hechos acaecidos en él: todo eso lo encontrará Ud. en ese modesto trabajo que estoy realizando desde hace ya muchísimos años. Y nos lo fue mostrando uno por uno, los tomos que contienen esa joya.

Perplejos y asombrados nos despedimos de don Jaime y luego pasamos don Humberto y yo a conversar sobre lo que está realizando ese coloso del trabajo, de la paciencia y de la sabiduría, de la investigación. Olvidaba mencionar que el Ingeniero Granados conoce palmo a palmo todo el territorio nacional, lo que le ha servido para hacer sus anotaciones, así como también que lleva leídos todos los acuerdos gubernamentales desde un poco antes de la fecha de la Independencia. Al lector que nos resulte incrédulo lo remitimos a don Jaime para que constate, como hicimos nosotros lo que tenemos dicho.

Una vez en la oficina del Prof. Muñoz, nos relató las vicisitudes por las que está atravesando don Jaime; la incompreensión de quienes están definitivamente obligados a poner ojos encima de lo que ese señor está haciendo por su patria. Nos relató que don Jaime es Maestro Normal, pero que sólo sirvió a la enseñanza por un lapso de diez años, porque luego se hizo Ingeniero Topógrafo y más tarde Ingeniero Civil al través de las Escuelas Internacionales, profesión a la que dedicó toda su vida. Su situación económica es precaria porque nunca tuvo afán de lucro, y ahora mismo está pensando en legar el producto de su esfuerzo de muchos años al Ministerio de Educación Pública.

Y pensamos nosotros: por qué, si el Ministerio de Educación va a ser el heredero de esa inmensa fortuna que constituye el trabajo de don Jaime, no busca la manera de ofrecerle el medio para que realice sin angustias ese trabajo? Porque según nos lo dijo don Humberto, en cuanto don Jaime cumpla el periodo para el

que fue designado para servir en el Insituto en sustitución de una de sus profesoras, ahora en el disfrute de una licencia, tendrá que irse para su casa. Y su sustento?

Nos permitimos proponer esta solución: don Jaime lleva muchos años en la realización de su trabajo; podemos afirmar que de toda su vida; ese es el trabajo de un verdadero maestro. Por qué el organismo a quien corresponda, teniendo a la vista ese trabajo, no dispone reconocerle un tanto de años servidos en investigaciones docentes, y un tanto de años de servicio que le permitan, por la edad que don Jaime tiene, obtener una pensión que le permita vivir el resto de sus días con decoro y dignidad? Esa, repetimos, puede ser la solución.

Queda después lo otro: dar a la luz ese trapajo que será obra de consulta para el maestro, para el estudiante, para el historiador, para todo el que necesite conocer algo de la vida pre-

térita, y presente, hasta hoy, de su patria. Cuánto valdría esa obra? Qué país extranjero no quisiera adquirirla para editarlo él, quizá en otro idioma? Va el Ministerio de Educación a permitir que un maestro de esos kilates no pueda realizar sin angustias eso que dentro de poco tiempo será la mejor obra de historia patria escrita en el país?

Vaya para don Jaime, con quien sólo hablamos unos pocos momentos, pero suficientes para comprender la magnitud de su obra, nuestra palabra de aliento; le prometemos que de ahora en adelante no estará solo; nosotros golpearemos las puertas que sean necesarias hasta que el país comprenda todo el significado de su obra. Y vayan también para el amigo Muñoz nuestra entusiasta felicitación por habernos proporcionado semejante conocimiento y en nombre de los maestros amigos, nuestro reconocimiento por haber ayudado a don Jaime a realizar en parte su trabajo.

**Con un "Celinazo"
La Eureka despide a
"Nuevo Heraldó"
y con otro "Celinazo"
recibe a
Heraldo de Puntarenas**

Si se siente cansado o deprimido y necesita descanso mental o si su espíritu le exige unas horas de sana alegría, no lo piense.

**VISITE A
PUNTARENAS**

ES UNA CORTESIA DE

**COMPAÑIA INDUSTRIAL
DE MARISCOS LTDA.**

Qué es Coco Rico?
ESPERE NOTICIAS
PRONTO, MUY PRONTO
LO SABRA

**MIGUEL GOMEZ B.
Empresa de
Navegación**

Servicio de carga y pasajeros a:

QUEPOS
PUERTO CORTES
MANZANILLO DE ARIO
AGUJAS - TARCOLES Y MANTAS

Seriedad y responsabilidad

Teléfono 114 — Apartado 96

HIELO Y FRIO LIMITADA
ALBERTO DELGADO B., Gerente
AL SERVICIO DE LA INDUSTRIA PUNTARENENSE

“Mi despacho siempre ha velado porque se cumpla la Ley de Defensa Económica”

Viene de la Pág. PRIMERA —

nes que los periódicos han venido haciendo sobre una especulación en los artículos de consumo básicos, más objetivamente, el pan y la carne.

El señor Guido se mostró en todo momento muy complaciente con el redactor y fue así como logramos recoger valiosa información que, por considerar de interés y para que venga a clarificar la situación gustosos insertamos en la presente edición. Con relación a ese problema el señor Guido nos entregó para su publicación la siguiente carta:

Puntarenas, Junio 22 de 1959.
Señor Jefe de Redacción de EL HERALDO DE PUNTARENAS.
Ciudad.
Estimado señor:
En atención a su solicitud, tengo el gusto de informar a Ud. de las actividades desplegadas por este Resguardo con respecto a la Ley de Defensa Económica.

CARNE:—

Este Resguardo con toda actividad ha incursionado en los diferentes puntos de expendio de carnes, pudiendo constatar si que el precio es excesivo exceptuan-

do la posta y hueso fijo es ₡ 0.95 libra, no pudiendo interceder en el precio de lo demás por existir un convenio entre los expendedores de carne con el Ministerio de Agricultura e Industrias, cuyo convenio los autoriza para imponer a su buen juicio el precio, según me informó la Cámara de Comerciantes Detallistas.

Con respecto al pan, las panaderías son controladas frecuentemente por este Resguardo no encontrando nunca ninguna irregularidad de precio o peso en ellas. Con respecto a la eliminación de los bollos de pan de ₡ 0.05 tengo el gusto de transcribir a Ud. la Nota N° 1737 de 31 de Octubre de 1958.

i Señor Subinspector de Hacienda.—Puntarenas.

Estimado señor:
Para su conocimiento y fines consiguientes, le transcribo el oficio número 572-58 de 29 de este mes, suscrito por la señorita Rita Lobo H., Jefa de la Sección Comercial de la Dirección General de Economía, que dice:

“Estimado señor: Me permito comunicarle que atendiendo una gestión de los industriales de Panadería de Puntarenas, esta Sección ha autorizado la fabricación y venta en ese lugar de pan en bollos de ₡ 0.10 los cuales deben pesar 1.6 onzas cada uno. Es entendido que se concederán las fluctuaciones de peso que ha acordado esa Inspección.”

Las fluctuaciones a que se refiere el transcrito oficio permitidas por esta Inspección, son las derivadas de la tolerancia de admitir un peso de 1.5 onzas por bollo de ₡ 0.10 en vez de 1.6 onza que es exigido por la Ley.

Me suscribo de Ud., muy atento y seguro servidor.

Manuel E. Herrero S.
Tnte. Coronel, Inspector Gral. de Hacienda.

MEH/S mcl.
cc. Jefa Sección Comercial, Dirección Gral. de Economía.
cc. Dip. Gonzalo Segares G.
cc. Subinspector de Hacienda, Esparta.
cc. Archivos.

Con respecto a los demás artículos, el Resguardo exige a todos los establecimientos mantener a la vista del público la lista de precios, las que muchos tienen los precios básicos como café molido, azúcar, sal, cañfí, manteca vegetal y latería cuyos porcentajes están fijados, el arroz y los frijoles se rigen por su escasez y su abundancia.

A la orden suya están en mi oficina, copias de los expedientes de las denuncias enviadas al señor Agente Judicial de Policía, por infracción a la Ley de Defensa Económica, los que por ser muchos omito insertarlos en este informe.

Sin otro particular y con ruego de desvirtuar cualquier mala información por rumores callejeros que se susciten contra este Resguardo, me suscribo de usted muy atento servidor.

Marco Guido Matamoros, Mayor Insp. Prov. de Hda. Fiscal Puntarenas.

RINCON LITERARIO

Te acordarás un día

Te acordarás un día de aquel amante extraño que te besó en la frente para no hacerte daño.

Aquel que iba en la sombra con la mano vacía, porque te quiso tanto, que no te lo decía.

Aquel amante loco que era como un amigo, y que se fue con otra, para soñar contigo...

Te acordarás un día de aquel extraño amante, profesor de horas lentas, con alma de estudiante.

Aquel hombre lejano que volvió del olvido sólo para quererte como nadie ha querido.

Aquel que fue ceniza de todas las hogueras y te cubrió de rosas, sin que tú lo supieras.

Te acordarás un día del hombre indiferente que en las tardes de lluvia te besaba en la frente;

viajero silencioso de las noches de estío, que sembraba en la arena su corazón tardío.

Te acordarás un día de aquel hombre lejano, del que más te ha querido, porque te quiso en vano.

Quizás, así, de pronto, te acordarás un día de aquel hombre que a veces callaba y sonreía.

Tu rosal preferido se secará en el huerto, como para decirte que aquel hombre se ha muerto.

Y él andará en la sombra, con su sonrisa triste. Y únicamente entonces sabrás que lo quisiste.

JOSE ANGEL BUESA

Qué es **Coco Rico**?

ESPERE NOTICIAS
PRONTO, MUY PRONTO
LO SABRA

Registratoras “ISGUS”
Calculadoras y sumadoras
“PRECISA”
Artículos “ROSAGO”

y todo lo relacionado con su oficina tiene para usted

JOSE SAUTER E HIJOS LTDA.

Apartado 249 — San José — Teléfono 1265

Agente en Puntarenas y la costa:

EDUARDO GARCIA M.

Teléfono 163

ATUN TESORO del MAR

Legítimo orgullo de la Industria Nacional

NIÑOS Y ANCIANOS

POBRES Y RICOS

ATUN TESORO DEL MAR

EN EL DIA COMO EN LA NOCHE

en cualquiera de sus envases:

FANCY-LOMITOS-TICO PICA-ESPAÑOL-FLECOS

Pídalo con confianza

En todos los establecimientos del país

De frontera a frontera

ATUN TESORO DEL MAR

Una industria puntarenense

CARNICERIA

JORGE VARGAS JIMENEZ

Lo mejor en carnes de cerdo y de aves de corral refrigerada. Especialidad en embutidos.

Compre de mejor calidad y a los mejores precios

Situada frente al estero y atendida por su propietario.

Calvo Hermanos Ltda.

COMPANIA DE NAVEGACION

Servicio bisemanal a Golfito y Puerto Jiménez Transporte de maquinaria pesada

Teléfonos: Puntarenas 197

San José: 6342

Apartado en Puntarenas: 34

Orientación Pedagógica

(Columna a cargo de E. O. M.)

(Continuación)

LO QUE EL MAESTRO VA A ENCONTRAR EN SU VIDA PROFESIONAL Y LO QUE DEBIERA OFRECERSELE

Vamos a tener el gusto de ofrecer ahora a nuestros compañeros otro de los importantes capítulos del trabajo del Prof. don Humberto Muñoz Ureña:

"En algunos capítulos anteriores hemos determinado el tipo de maestro que el momento actual reclama. Asimismo hemos señalado por qué las Escuelas Normales planeadas al corte clásico son insuficientes para preparar a ese elemento y cómo deben evolucionar para llenar plenamente sus funciones. Para completar la obra es indispensable un cambio en las condiciones que el maestro va a encontrar en su trabajo, a fin de que guarden relación con los requisitos que se imponen a la formación.

Ante muchas exigencias se va a encontrar el maestro, apenas obtenga su título. Van a proceder de la sociedad a la que van a servir.

Se le pide que vista decentemente, porque como modelo que debe ser de los niños es necesario que su presentación sea siempre correcta. Es claro que también nosotros estamos de acuerdo con ese pedido, pues a más de la justificación dada, consideramos que el maestro mal vestido no tiene cabida en la escuela.

Se le pide que sea modelo en sus costumbres; que no tenga vicios, que sea honorable, cumplido en sus obligaciones, buen padre, buen marido, buen amigo. Que sepa enseñar, tratar bien a sus alumnos y a los padres de familia. Que sea atento y que a discreto nadie le gane.

La sociedad está en lo justo con estas exigencias. Ante grupos de alumnos de diferentes Escuelas Normales, hemos manifestado que la sociedad desea que los maestros sean ángeles; pero ante la imposibilidad de alcanzar ese ideal, por ser hombres, es indispensable que cada uno haga lo más que pueda por acercarse cada día más a los ángeles.

Para compensar estas exigencias, veamos qué es lo que la sociedad y el Estado le ofrecen actualmente al maestro. Queremos advertir de antemano, que si bien es cierto que en muchos estados, algunas condiciones no se manifiestan con la crudeza que aquí se exponen, no hemos encontrado uno solo que pudiéramos ofrecer de modelo para los demás. En otras palabras, no conocemos ningún país, en América, ni en otro Continente, que tenga colocado al maestro en el puesto que merece, reconociéndole todo su esfuerzo en pro del bienestar de la humanidad.

A menudo la primera desilusión de su carrera la recibe el maestro cuando se decide a buscar su primer puesto. Idas y venidas a las oficinas centrales del Ministerio de Educación o de los departamentos provinciales. Algunas veces la suerte acompaña al candidato y obtiene lo que desea; pero lo corriente es que, después de múltiples visitas, le ofrezcan "una plaza" en cualquier parte. Y dónde queda cualquier parte? Muchas veces a varios kilómetros de distancia, a través de caminos intransitables. Se le conceden veinticuatro horas de tiempo para que conteste si acepta o no.

Con el entusiasmo propio de la juventud, y con la esperanza de ganar el primer sueldo, el maestro va a explorar el campo. Qué distinto es aquello, a lo que él soñó que debería ser su escuela! Sin embargo considera que con un poco de buena voluntad y mucha abnegación, todo se arreglará. La suerte está echada: si acepta la plaza.

Con la apertura del curso nuevas sorpresas vendrán. No tendrá sólo una sección, sino dos. La matrícula sube cada día más y a la semana ya pasa de ochenta. Si secciones de cuarenta alumnos son suficientes para volver loco a un principiante, esto no sería tan grave si la escuela prestara mejores comodidades. El aula que le asignaron es muy pequeña, es la más mala de todas y por esa circunstancia sirve de campo de prueba de todos maestros nuevos, ya que éstos, veteranos al año siguiente, lograrán acomodarse en las mejores. A la pequeñez une la escasez y lo inadecuado de los muebles. Para poder sentar a tantos niños tiene que sentarlos en grupos de tres y cuatro. La pizarra es generalmente pequeña y casi siempre está mal pintada. De las condiciones de luz y ventilación es mejor no decir nada.

En la calle recibe el recién llegado una acogida parecida. Cuando va a buscar su alimentación, recorre todas las casas del poblado. Comienza por la mejor y a cada negativa va bajando de categoría. Algunas veces encuentra quien lo acoja, pero otras termina por hacer él mismo sus alimentos.

EDITORIAL NUESTRA OPINION ANTE LOS ULTIMOS SUCEOS QUE HAN CONMOVIDO AL PAIS

No hemos podido sustraernos al deseo de hacer desde estas columnas un breve comentario, exponiendo nuestra opinión, en relación con los hechos ocurridos durante el curso de la semana anterior. Una vez que fue conocido el hecho de que en Punta Llorona estaba estacionado un grupo de gentes armadas con el propósito de saltar a Nicaragua a abrir un nuevo frente para combatir la odiosa dinastía de los hermanos Somoza, sentimos, como todo hombre amante de los principios democráticos, una inmensa alegría. La alegría de quien avisa y desea la liberación de un pueblo por varias décadas supeditado a la voluntad de un mandón; de un pueblo que por casi treinta años viene viviendo sojuzgado por la voluntad de una familia que asienta su poder en la fuerza de las armas. El alma de hombres libres nos hizo concebir la esperanza de que mejores días estaban a punto de clarear en la hermana República de Nicaragua. Y con todas las fuerzas de nuestra alma deseamos que "los rebeldes" se salieran con la suya. Pero este era un deseo muy íntimo; el mismo que alentaron el noventa y nueve por ciento de los costarricenses y de todos los pueblos del mundo que aman y que viven con libertad. Y confesamos que sentimos un hondo pesar cuando el intento de esos valientes fue frustrado por la enérgica y oportuna intervención de nuestro Gobierno. Y que cuando conocimos en detalle los pormenores con que los que iban a ser invasores estaban provistos, ese pesar subió de punto. Otro intento malogrado. Otro intento más que no cuajó, en la consecución de la liberación de un pueblo hermano. Hasta aquí lo que pensamos como demócratas; lo que sentimos como hombres que odiamos toda forma de tiranía en donde quiera que ésta se manifieste. Pero como ciudadanos de un país respetuoso de su Constitución, de sus leyes, de sus pactos internacionales y por encima de todos esos instrumentos legales, de un país que ama y aspira a vivir una verdadera paz, no podemos menos que batir palmas por la actitud inteligente, mesurada, ecuánime, del señor Presidente de la República. Esa actitud del señor Echandi vale tanto como la mejor de sus obras de gobierno.

La situación que confrontó el gobierno fue

sumamente difícil y sumamente peligrosa. Supongamos por un momento que el Presidente Echandi se hubiera hecho de "la vista gorda", como pretendía un señor diputado, y esa gente apostada en Punta Llorona hubiera saltado a Nicaragua. Tan pronto eso hubiera sucedido, nuestro país habría sido invadido y bombardeadas nuestras ciudades; cierto es que al final de la jornada habríamos obtenido el más hermoso de los triunfos para la hermana república de Nicaragua. Pero a qué precio! Niños huérfanos; mujeres enlutadas, ciudades destruidas. Podía el Presidente de los costarricenses exponer a su pueblo en esa forma? Rotundamente NO!, decimos nosotros. Para el Presidente Echandi tenía que estar, por encima de todas las demás consideraciones, la seguridad de sus gobernados. La historia no le habría podido perdonar jamás una actitud distinta y el juicio habría sido muy severo. Estimamos que vale mucho la libertad de un pueblo, pero vale más la vida de uno solo de los costarricenses.

Por eso, como costarricenses, no sentimos orgullosos de la actitud que a su vez asumieron los jefes típicos de los rebeldes. Cuando el Presidente Echandi nombró su comisión mediadora para que se entrevistara con los hombres de Punta Llorona y les pidiera, no digamos su rendición porque no creemos en que los hombres de Frank Marshall y de Marcial Aguiluz estuvieran en actitud hostil contra nuestras fuerzas, sino que desistieran de un propósito de invadir a Nicaragua desde nuestro suelo, por las graves implicaciones internacionales, esos jefes de los rebeldes, que más que rebeldes son costarricenses y conocen sus obligaciones como tales, no hicieron resistencia alguna, a pesar de lo bien provisto de sus armamentos. Y en aras de la paz nacional sacrificaron su condición de idealistas. Ese sacrificio lo comprendemos y lo agradecemos quienes tanto queremos a este pedazo de suelo y por el cual rogamos que por toda la vida. "Vivan siempre el trabajo y la paz".

Para el Presidente Echandi, de recia contextura moral y clara inteligencia, y para los patriotas alzados en armas para ir a defender ideales muy caros, nuestro eterno reconocimiento y nuestra imperecedera gratitud.

Un costo de \$ 1400 tendrá corto filmico de Puntarenas

Viene de la Pág. PRIMERA — la en cuestión tendrá un valor total de mil cuatrocientos dólares. La cinta será en Istman color, para pantalla panorámica profesional de treinta y cinco milímetros, con sonido R. C. A., musicalizada, yendo el sonido en la misma banda del film y narrada en castellano.

El corto será de doscientos pies de película, con una duración en la pantalla de dos minutos y catorce segundos, con lo cual pueden abarcarse de catorce a quince escenas del motivo que se quiera filmar. Además, la empresa encargada de la filmación de esa cinta, —la Costa Rica Color Film Ltda.— se compromete a suministrar veintidós pies de película sin costo adicional alguno, los cuales comprenderán los títulos del principio y del fin del corto.

Como la Municipalidad de Puntarenas tendrá que costear el valor de la película, en la sesión del miércoles diez del corriente, la Corporación Municipal entró a conocer de esa situación. Una de las personas más interesadas en que ese proyecto se lleve a cabo lo ha sido el Dr. Hidalgo quien, en la sesión en referencia propuso la siguiente moción: "Para que de los ingresos de boletos pagados por la Compañía Frigorífica de Barranca, se emplee una parte en gastos para el documental cinematográfico, en

el que aparezcan los lugares más importantes de Puntarenas y Barranca, que proyectado en todos los cines del país y de Centro América, incrementará de manera efectiva el turismo local y extranjero".

Puesta que fuera a discusión la anterior moción, el señor Regidor Lorgio Alvarez Villegas, manifestó que la Municipalidad está obligada a velar por los intereses económicos de Puntarenas e intensificar la propaganda del turismo para su incremento. Que el dinero necesario para el pago del costo de la propaganda turística hay que sacarlo de alguna parte.

A eso intervino el señor Regidor Miguel Vargas Leitón, manifestando que podría buscarse ayuda del comercio de Puntarenas para sufragar los gastos,

consiguiéndose con eso que la Municipalidad no tenga que pagar íntegro el valor de la película. Pero, el señor Regidor Ulises Chaves Vargas, intervino para decir que, es preferible que el gasto se haga exclusivamente con fondos municipales, dándose exclusividad en este documento a la filmación de las bellezas naturales de Puntarenas.

El señor Regidor Dr. Oscar Hidalgo, manifiesta que la Municipalidad está en condiciones económicas de hacer el gasto total pero que estima que se podría vender al precio de siete dólares el pie de la misma a los industriales y comerciantes que tuvieren interés en pasar anuncios en los intermedios. Finalmente la Municipalidad acordó aprobar la sugerencia presentada por el Dr. Hidalgo Murillo.

Qué es **Coco Rico**?

ESPERE NOTICIAS
PRONTO, MUY PRONTO
LO SABRA

Taller Electromecánico "SAN BOSCO"

ALEJANDRO TORRE H.

TELEFONOS: Taller 138

Casa de habitación: 232 y 282

Soldadura autógena y eléctrica
Pintura y reparación de toda clase
de maquinaria

CORDIAL SALUDO

Aprovechamos la ocasión para saludar cordialmente al estimable amigo Vernon O'Leary, ciudadano norteamericano que se encuentra desde hace tiempo residiendo en la Suiza Centroamericana.

EL HERALDO DE PUNTARENAS lo saluda y le desea mil felicidades.

FELIZ CUMPLEAÑERA

El 18 de este mes celebró la grata fecha de su onomástico, la estimable y distinguida señora María del Socorro Cerna de Chávez, residente en la ciudad de San José.

HERALDO DE PUNTARENAS le envía un caluroso mensaje de salutación, augurándole mucha felicidad en unión de su esposo e hijos.

DEMANDARAN AL I. C. E. POR LA MUERTE DEL NIÑO WILLY HERNANDEZ CHAVARRIA

Viene de la Pág. PRIMERA —

cia a un juicio Administrativo pero, por razones que desconocemos, la parte demandada no con testó ese reclamo por lo que, la acción continuó en los Tribunales.

Así las cosas, el Juez encargado de conocer e instruir el sumario ha dado su fallo en primera instancia que viene a revelar que la trágica muerte del niño Hernández Chavarría, se debió a un descuido y negligencia de los demandados. Ahora, de no apelar ese fallo el Departamento Legal del ICE, esa institución se verá abocada a un serio problema de carácter legal todo lo cual puede dar como resultado que tengan que hacer un fuerte desembolso de dinero.

Conversando con el ofendido nos manifestó que se encuentra dispuesto a seguir adelante con las acciones ya emprendidas debido a que los acusados no han buscado en ningún momento alguna conciliatoria y que, al comprobarse que la muerte de su querido hijo se debió, —como ya lo apuntamos en líneas arriba— a un descuido y negligencia del ICE, está dispuesto a que sus demandados tengan que hacer frente a las lógicas consecuencias que una acción de esa naturaleza les habrá de traer.

Por considerar de interés y para reforzar nuestra crónica insertamos en la misma copia de

DOÑA MARITA DE HINE

En el presente mes de junio se cumplirán cinco años de la infausta desaparición de la excelente artista nacional doña Marita de Hine. La ilustre desaparecida fue una figura prominente en el mundo artístico nacional y sus intervenciones siempre fueron muy bien comentadas por la Prensa Nacional.

Nuestra sección social, al cumplirse cinco años de la muerte de doña Marita, le renueva por este medio su más sentido pésame a sus dolientes.

HOGAR DE GALA

En días pasados se vió engalado el hogar formado por los estimables jóvenes don Gilberto Riquelme y su encantadora esposa doña Victoria Hernández al recibir la visita de su primogénita, la que sin lugar a dudas, vendrá a llenar de alegrías y esperanza el hogar Riquelme-Hernández.

YOLANDA FERNANDEZ MADRIGAL

EL HERALDO DE PUNTARENAS, engalana su sección social, al enviar un afectuoso saludo a la encantadora y culta señorita Yolanda Fernández Madrigal, aventajada alumna del Liceo José Martí.

EL BAILE DE LOS ENAMORADOS

Lucidísima estuvo la celebración del baile de los enamorados, que se efectuó con todo éxito en los amplios salones del antiguo "Trocajero". Justo es mencionar que toda la sociedad porteña se dió cita en el mismo, dando una nota de elegancia y alegría. Felicitamos a los organizadores de este acontecimiento social.

DOÑA MARIA VIUDA DE AGUIRRE

Después de una larga temporada de ausencia, de nuevo tenemos entre nosotros a la estimable matrona doña María Vda. de Aguirre. La señora Aguirre estuvo de visita donde su señora madre doña Juanita Soto, residente en Tres Ríos de Cartago. HERALDO DE PUNTARENAS la saluda cordialmente.

NOTA LUCTUOSA

El lunes de la presente semana pareció en trágico accidente ferroviario la distinguida dama doña Ana Lacayo Guido. La señora Lacayo Guido regresaba del Mercado Municipal de comprar el diario de la semana cuando, en un momento dado y al pasar de un lado a otro de la vía, fue horriblemente golpeada.

EL HERALDO DE PUNTARENAS envía por este medio su más sentido pésame a la familia doliente.

Arnoldo Hernández F.

CUMPLEAÑOS

Rodeada del cariño de amistades y familiares celebró su décimocuarto aniversario de natalicio la gentil señorita Damaris Méndez Camareno. A través de estas columnas la saludamos y le auguramos mucha dicha en compañía de sus padres y hermanas.

GRATA VISITA

A fines de la semana pasada tuvimos la grata visita de los técnicos Carlos Lam y Fernando Ruiz, aprovechamos la oportunidad para saludarlos.

DON VINICIO FERNANDEZ

Don Vinicio Fernández, Gerente de Tránsito de la Compañía de Aviación TACA Internacional, estuvo de visita en nuestra ciudad en compañía del camarógrafo argentino Leo Anibal Rubens.

El HERALDO DE PUNTARENAS aprovecha la oportunidad para testimoniar a tan gratos visitantes su más cordial saludo.

DON GUILLERMO CASTRO

El Gerente del Instituto Costarricense de Turismo, señor Guillermo Castro, atendiendo gentil invitación de nuestra Honorable Corporación Municipal estuvo de visita en nuestra provincia la semana pasada.

Es para el HERALDO DE PUNTARENAS motivo de satisfacción saludar a tan culto y gentil visitante.

PARA NICARAGUA

Rumbo a la hermana república de Nicaragua partió por la vía aérea la encantadora señorita de nuestra sociedad, María Teófila Rodríguez Herrera.

Pierde el jardín puntarenense a una de sus más lindas y aromadas flores y es que María Teófila, con su gracia y donaire, siempre supo poner una nota de belleza.

Al despedirla le decimos: —"Buen viaje María Bónita y pronto regresó."

COQUI ALFARO RODRIGUEZ

Nuestra sección social quiere enviar por este medio un saludo cordial al simpático amigueto de nuestro periódico Jorge (Coqui) Alfaro Rodríguez.

Hasta Coquito y sus distinguidos padres don Jorge Alfaro González y su apreciable señora doña Carmen Rodríguez, el HERALDO DE PUNTARENAS les renueva sus muestras de aprecio y simpatía.

UN AÑO DE VIDA

El pasado domingo 21 del corriente, rodeada del cariño y afecto de todos los suyos, celebró la llegada de un año de vida la encantadora muñequita Carmencita María Espinoza Sánchez.

Al consignar en nuestra sección social tan señalado acontecimiento de nuestro mundo social, le enviamos a la feliz cumpleañera muchas felicidades y hacemos votos para que el éxito siempre sea su mejor compañero en la vida.

CON MOTIVO DE LA FERIA ESCOLAR

Se vienen haciendo preparativos para la presentación de una gran Feria Escolar en la Escuela Nocturna de Puntarenas, la que se llevará a cabo los días 4 y 5 del mes de julio; por tan grato acontecimiento fue anulado el baile que tenía preparado el Sexto A. de don Oscar Varela, el que se nos informa, se llevará a efecto después de las vacaciones de medio año. EL HERALDO DE PUNTARENAS renueva sus deseos porque la Gran Feria Escolar sea un cúmulo de alegrías y sorpresas, a la vez que quedan cordialmente invitados.

Qué es **Coco Rico?**

ESPERE NOTICIAS

PRONTO, MUY PRONTO

LO SABRA

Para tomar **CERVEZA**

tome **ASROJO**

La mejor y más barata de las cervezas extranjeras

DE LA VIDA DE OTRO GRAN AMERICANO

(Continuación)

El 10 de marzo tiene lugar en el momento en que había descendido hasta el mínimo el prestigio del gobierno civil, circunstancia que aprovecharon Batista y su camarilla. Por qué no lo hicieron después del 19 de junio? Sencillamente porque, si esperan que la mayoría de la nación exprese su pensamiento en las urnas, ninguna conspiración hubiera encontrado eco en las tropas.

Puede hacerse por tanto, una segunda afirmación: el ejército jamás se ha sublevado contra un régimen de mayoría popular. Estas verdades son históricas, y si Batista se empeña en permanecer a toda costa en el poder contra la voluntad absolutamente mayoritaria de Cuba, su fin será más trágico que el de Gerardo Machado.

Puedo expresar mi concepto en lo que a las Fuerzas Armadas se refiere, porque hablé de ellas y las defendía cuando todos callaban, y no lo hice para conspirar ni por interés de ningún género, porque estábamos en plena normalidad constitucional, sino por mejores sentimientos de humanidad y de deber cívico. Era en aquel tiempo el periódico "Alerta" uno de los más leídos por la posición que mantenían entonces en la política nacional y desde sus páginas realicé una memorable campaña contra el sistema de trabajos forzados a que estaban sometidos los soldados en las fincas privadas de los altos personajes civiles y militares, aportando datos, fotografías, películas y pruebas de todas clases con las que me presenté también a los tribunales denunciando el hecho el día tres de marzo de 1952. Muchas veces dije en esos escritos que era de elemental justicia aumentarle el sueldo a los hombres que prestaban sus servicios en las fuerzas armadas. Quiero saber de uno más que haya levantado su voz en aquella ocasión para protestar contra tal injusticia. No fue por cierto Batista y compañía que vivía muy bien protegido en su finca de recreo con toda clase de garantías, mientras yo corría mil riesgos sin guardaespaldas y sin armas.

MISION FUNDAMENTAL DEL SOLDADO

Conforme lo defendí entonces, ahora, cuando todos callan otra vez, le digo que se dejó engañar miserablemente, y a la mancha, el engaño y la vergüenza del 10 de marzo ha añadido la mancha y la vergüenza mil veces más grande, de los crímenes espantosos e injustificables de Santiago de Cuba. Desde ese momento preciso el uniforme del ejército está horriblemente manchado de sangre, y si en aquella ocasión dije ante el pueblo y denuncié ante los tribunales que había militares trabajando como esclavos en las fincas privadas, hoy, amargamente digo que hay militares manchados hasta el pelo con la sangre de muchos jóvenes cubanos torturados y asesinados. Y digo también que si es para servir a la República, defender a la Nación, respetar al pueblo y defender al ciudadano, es justo que un soldado gane por lo menos cien pesos; pero si es para matar y asesinar, para oprimir al pueblo, traicionar a la Nación y defender los intereses de un grupito, no merece que la República se gaste ni un centavo en ejército y el Campamento de Columbia debe convertirse en una escuela e instalar allí, en vez de soldados, diez mil niños huérfanos.

Como quiero ser justo antes de todo, no puedo considerar a to-

Qué es **Coco Rico** ?

ESPERE NOTICIAS
PRONTO, MUY PRONTO
LO SABRA

Tres osados niños nicaragüenses se asilaron en nuestro país

Viene de la Pág. PRIMERA —

Reed, se destaca el hecho de que en las fuerzas del General Urbina, durante la Revolución azteca, varios adolescentes prestaban su valioso contingente y se dio el caso de uno de apenas once años de edad, cuyo rifle pesaba demasiado para él y sus compañeros tenían, que, incluso, ayudarlo a montar a caballo. Pese a todo eso dió muestras evidentes de su valor innato.

Ya que hablamos de México y su revolución, esa gran nación ha inolado tan valiente actuación de esos pequeños con un monumento que servirá de ejemplo para las nuevas generaciones de la raza noble y generosa del indio azteca.

En nuestro país, remontándonos a la revolución del cuarenta y ocho que jefeó el señor José Figueres, tuvimos la oportunidad de cambiar impresiones con niños héroes de esa gesta libertadora entre los que nos recordamos de Miguel Zúñiga, Carlos Luis Rojas Láscarez y otros más de quienes, por desgracia, se nos escapan sus nombres.

Así, ahora, el sufrido y villipendiado pueblo nicaragüense tiene también sus niños héroes. Son tres ellos; sus nombres: RAUL BENAVIDES PARODI, FER-

NANDO VELEZ MADRIGAL y ALCIDES BARAHONA REQUENES.

Tres osados pequeños; pero grandes ciudadanos de la tierra del General Augusto César Sandino, de Rubén Darío, de RIGOBERTO LOPEZ PEREZ; pero nunca de los que, por medio del pillaje, del crimen y la tortura, han venido emulando al tristemente célebre Willial Walker. Nos referimos a los hermanos so-moza, así con minúscula, porque su apellido no es digno de aparecer con mayúscula en un periódico independiente, demócrata y defensor de las libertades como el nuestro.

Nuestros pequeños entrevistados venían sufriendo una sistemática persecución por parte de los sicarios del déspota. Su único delito: DESEAR DE TODO CO-RAZON LA LIBERTAD, LA PAZ Y LA TRANQUILIDAD PARA SU PUEBLO.

Eso despertó una reacción muy común en las tiranías en contra de ellos. Pero nunca se desanimaron. Al igual que todo el pueblo de ese hermano país han venido buscando la oportunidad de devolver a la Patria sus derechos perdidos.

Fue así cómo decidieron correrse la aventura. La gran aventura: escapar de la cortina de

hierro de los sicarios y sayones somocianos. Lo planearon todo muy bien, no descuidaron el menor detalle y un buen día, aun a riesgo de su seguridad personal, dispusieron llevar a cabo su plan.

—“No sentimos miedo en un solo momento; sabíamos que no podíamos fallar y en el caso de ser descubiertos estábamos dispuestos a vender cara nuestras vidas”,—tal lo que le manifestó a nuestro Jefe de Redacción el más pequeño de ellos llamado Raúl Benavides Parodi,—pero nos lo dijo con tanto aplomo que no lo dudamos ni un instante.

—Después de pasar la frontera,—interrumpió Alcides Barahona Requenes,—llegamos hasta Liberia y allí fuimos detenidos por las autoridades ticas. Claro, ni teníamos ni un sólo papel,—cortó de nuevo Raúl Benavides,—y era lógico que eso ocurriera pero se portaron muy bien con nosotros. Entonces,—continúa Benavides Parodi,— resolvimos enviarle un telegrama al señor Presidente Echandi solicitándole asilo y la respuesta presidencial no se hizo esperar. Nos concedieron el asilo y se solicitaba a todas las autoridades que colaboraran con nosotros en la medida de sus posibilidades.

—Sí señor periodista, así es. Nos encontramos lejos de nuestras familias; de nuestros seres más queridos pero qué caray, nos sentimos satisfechos. Muy contentos de encontrarnos en Costa Rica; patria de hombres libres,—dijo Fernando Vélez Madrigal,—quien tan sólo se había limitado a escuchar a sus compañeros. Al dirigirnos a la oficina para comenzar a teclear esta información, nos sentimos muy orgullosos de haber podido dar un fraternal abrazo de bienvenida a los niños héroes nicas que hoy son huéspedes de honor de nuestro pueblo, de este pueblo costarricense que ha sentido como suya la tragedia que vive el hermano pueblo nicaragüense. Fue en eso cuando nos recordamos de las últimas estrofas de la Proclama del General Augusto César Sandino que dicen:

“Patria, despierta; aún puedes levantarte como un moderno Lázaro a la vida y redimirte puedes y cuátrate; oh Madre Ben-decida!”

ESTIMADO LECTOR:

si nuestro periódico le ha interesado, pídanos su suscripción al Apartado 254.

dos los militares solidarios de esos crímenes, esas manchas y esas vergüenzas que son obras de unos cuantos traidores y malvados, pero todo militar, de honor y dignidad que ame su carrera y quiera su institución, está en el deber de exigir y luchar para que esas manchas sean lavadas, esos engaños sean vengados y esas culpas sean castigadas si no quieren que ser militar sea para siempre una infamia en vez de un orgullo.

Claro que el 10 de marzo no tuvo más remedio que sacar a los soldados de las fincas privadas, pero fue para ponerlos a trabajar de porteros, choferes, criados y guardaespaldas de toda la fauna de politiqueros que integran el partido de la dictadura. Cualquiera jerarca de cuarta o quinta categoría se cree con derecho a que un militar le maneje el automóvil o le cuide las espaldas cual si estuviese temiendo constantemente un merecido puntapié.

Si existía en realidad un propósito reivindicador, por qué no se les confiscaron todas las fincas y los millones a los que como Genovevo Pérez Dámara hicieron su fortuna esquilmando a los soldados, haciéndolos trabajar como esclavos y desfalcando los fondos de las fuerzas armadas? Pero no: Genovevo y los demás tendrán soldados cuidándolos en sus fincas porque en el fondo todos los generales del 10 de marzo están esperando hacer lo mismo y no pueden presentar semejante antecedente.

TUNA FISHERMAN BAR

Atendido por su propietario José García Suárez

LOS MEJORES PLATOS A LA CARTA. - LOS MAS FINOS Y PUROS LICORES. - LA MEJOR PISTA DE BAILE DONDE TODAS LAS NOCHES PUEDE BAILAR CON UNA MAGNIFICA ORQUESTA LOS SABADOS Y DOMINGOS DESLUMBRANTES SHOWS.

“Cartaginés” se afianzó en la punta del torneo mayor de futbol

DEPORTES

A cargo de LUIS ANDRES VARGAS

Delegación del Liceo José Martí a Olimpiadas Intercolegiales

Los valores deportivos del Liceo José Martí de nuestra Provincia se han venido preparando cuidadosamente para participar en las próximas Olimpiadas Intercolegiales. Es así como, después de haberse realizado varias pruebas se ha nominado la representación porteña de la cual en esta misma información daremos cuenta.

La nómina de las atletas que nos representarán en esa justa deportiva es la siguiente:

Mayra Mattiu, salto alto, categoría menor.

Vera Violeta Jiménez, 50 metros, categoría menor.

Norma Chen Lao, 75 metros, categoría mayor.

Ciro Guerra Ruíz, salto largo y 50 metros, categoría mayor.

José Luis Moreno, 50 metros y salto alto, categoría mayor.

A. Rivera S., 50 metros y salto alto, categoría menor.

Ricardo Salazar, 75 metros salto largo, categoría mayor.

Max Pérez G., salto alto.

Oscar Leandro, salto alto.

Alvar Quirós, salto alto.

José M. Díaz, salto alto y largo.

Liary Blanco Serrano, lanzamiento bala.

Al despedir a los deportistas

Nueva victoria de! “Deportivo Tabash”

El domingo pasado, los muchachos que integran el justamente famoso equipo de futbol Deportivo Tabash, tuvieron que hacerle frente a un serio compromiso al enfrentarse al Alianza, equipo que, al igual que el Tabash, ha cosechado muy meritorios triunfos en diferentes gramas.

Para esa ocasión las dos oncnas pusieron en la grama a sus mejores elementos con el afán de brindar a sus muchos parciales un encuentro lleno de lances e

del Liceo Martí les desamos de todo corazón mucho éxito en sus actividades deportivas y esperamos verlos regresar con la victoria.

La escuadra “brumosa” jugándose un excelente partido logró doblegar a la oncnena del Orión F. C. en el Estadio de Heredia. Los pupilos de Hernán Cabalceta siguen dando muestras evidentes de su poderío balompédico. Con esta victoria la representación cartaginesa se afianzó como líder absoluto del presente certamen mayor de fútbol al tener mejor gol average que los alajuelenses

El domingo pasado en el Estadio de Heredia se enfrentaron los primeros equipos del Club Sport Cartaginés y el Orión. Ambos cuadros han venido cumpliendo una buena labor en el presente campeonato mayor de futbol, de ahí que se esperaba que la contienda que se escenificaría sería reñida e interesante.

Las primeras jugadas fueron de tanteo y sirvieron para demostrar que los cuadros bajos de ambos teams se encontraban muy bien plantados y sin deseos de permitirles mayores libertades a sus rivales. Pero, tan pronto fueron avanzando los minutos. Cuando el reloj del árbitro señaló los noventa minutos reglamentarios, los del Tabash obtenían nueva victoria de cuatro por tres.

Los felicitamos.

tos se vió que el cartaginés tenía en todas sus líneas un mejor accionar que sus rivales.

El Orión, por su parte, daba la sensación del equipo acorralado que apelaba a sus mejores armas técnicas y tácticas para frenar la avalancha brumosa pero, ante el constante asedio de los “cartagos” los muchachos de la constelación fueron cediendo posiciones.

En la primera parte del cotejo el artillero cartago Chiquitín Mora fue expulsado de la cancha, teniendo que jugar casi la mayoría del encuentro los cartagos con sólo diez hombres. Fueron muchos los que creyeron que los orionistas, aprovechando bien esa laguna en la formación cartaga, podrían levantarse de la grama con la victoria.

Lamentablemente los orionistas no supieron aprovechar esa situación creada y fue así que de dominados que estaban los cartagos pasaron a comandar las acciones y a traducir en goles ese dominio. Cuando el score se encontraba uno por cero en favor de los provincianos llegó el gol del empate pero, pocos minutos después el Gallego Armijo, de potente e imparable cañonazo, señaló el segundo gol.

El Orión redobló esfuerzos pero fue nuevamente el Gallego Armijo quien marcó el tercer y último gol de la contienda para dar a su team merecida victoria frente a un aguerrido rival. Con el triunfo del domingo, los cartagos por primera vez en muchos años, se encuentran de líderes del torneo mayor de balompíe.

NUEVA JUNTA PROGRESISTA DEL BARRIO DEL CARMEN

Viene de la Pág. PRIMERA — popular resultaron electas para ese importante cargo son las siguientes:

Presidente: Sr. Camilo Elizondo.

Vicepresidente: Sr. Jorge Huertas.

Secretaria: de Correspondencia y Actas: Srta. Haydée Brenes Ch.

Tesorero: Sr. Raúl González.

Primer Fiscal: Sr. Humberto Mendoza.

Segundo Fiscal: Sr. Benedicto Sánchez.

Tercer Vocal: Sr. Carlos Luis Villalobos.

Cuarto Vocal: Sr. Jesús Aparicio.

Conversando con varios de los miembros de esa Junta Progresista nos manifestaron que tienen en mente realizar una serie de obras de mejoras para su vecindario y que esperan contar con una amplia y decidida colaboración de todos los vecinos.

En realidad que son muchos

los planes que tienen en carpeta los señores de la Junta Progresista del Barrio de El Carmen y que, tomando en cuenta su entusiasmo es de esperar que salgan avante ante todos los obstáculos que se les presenten en su camino.

Por nuestra parte, al dar cuenta de la forma cómo quedó integrada esa Junta Progresista les hacemos saber que en todo momento encontrarán las columnas de nuestro periódico a sus gratas órdenes.

LA PALMA Bar y Restaurant

Atendido por su propietario Luis Araya le ofrece los mejores platos y toda clase de licores nacionales y extranjeros.

“LA PALMA” es el lugar preferido por su esmerado aseo y su exquisito trato.

- 25 varas al Sur del Mercado. -

Qué es Coco Rico?

ESPERE NOTICIAS

PRONTO, MUY PRONTO

LO SABRA

ASERRIO Y ALISTADO A PARTICULARES

a los precios más económicos ofrece

PACIFIC LUMBER CO.

MARIANO STRUCK

Gerente.

Los que andamos con tapa rabo no podemos decir ni mus porque no somos aristócratas del talento bañados de lustre como las rosquillas, o como mi amigo Fernández

Viene de la PRIMERA PAGINA

co suyo para mandarle un recorte a un mi amigo que tengo en Nicoya. El asunto de que le hablo es que estando uno de estos días sentado en uno de los cuartos de mi casa haciendo algo que nadie puede hacer por mí me encontré colgado de un clavo un periódico de San José, al aguaito de que lo ocuparan, y mientras hacía lo que antes le dije, me puse a leerlo de cabo a rabo.

Al darle vuelta a una de las hojas me voy encontrando con algo que escribió ese mi amigo de Nicoya, a quien le confié una vez mi defensa en que tenía que defender mis derechos de un latifundista, y tan mal me fue que no sólo perdí los derechos, sino que por poco voy a parar con mi pobre humanidad a la cárcel.

Así será de bueno ese mi amigo. Pues volviendo al cuento de lo que leí y que tenía que ver con los límites de mi Guanacaste que rido, este señor de que le hablo no parece sino que está más loco que una cabra, como dicen que dijo una vez don Pepe Figueres hablando de nuestro difunto vecino de Nicaragua. Y vea por qué se lo digo, yo que no soy una personalidad de este lugar, ni profesional, honorable es, sí, como el que más: dice mi amigo que Ud. en uno de los Editoriales de su periódico no dió ningún argumento para defender lo que es nuestro de la Península. Qué bárbaro! Será que no sabe leer mi amigo, o será que no entiende lo que lee? Porque hasta yo que no soy pariente de las distinguidas personas que allí cita, y que con dificultad llegué al tercer grado y me zafaba de la escuela, pude encontrar una gran cantidad de razones aducidas por Ud. Dice mi amigo que

pueblos como Samara, Bolsón, Humo, Puerto Jesús, etc., no tiene tratos comerciales con Nicoya. Habráse visto barbaridad más grande! O si será que este mi amigo piensa que Nicoya es él, recordando su antepasado, el valiente cacique?

Va cayendo ya por qué le digo que mi amigo está loco?

Y si eso fuera todo, no habría más que hablar. Pero después hay que ver la chafaina, para arremedarlo en eso de "chiffon de papier", que no sé qué será, pero que a mí me suena parecido, entre gentes que nacieron en Nicoya y los que dejaron el ombligo en otro caite; y lo que es más cómico, afirma muy orondo que la población de Puntarenas es cosmopolita; le pregunté a una de las maestras que nos llegaron este año graduadas, vecina mía, qué significaba eso de cosmopolita, y cuando me lo dijo casi me reviento la panza de la risa porque yo no veo aquí nada más que caites y chinos y uno que otro alajuela a no ser que lo haya impresionado la figura del Dr. Rodríguez, quien hace poco me arrancó una de las últimas muelas que me quedaban. Verdad que este don Rogelio no deja de ser divertido?

Más adelante nos pone como a madre que vende a sus hijos porque nos sometimos al resultado del plebiscito en un pueblo del Cantón de Buenos Aires que quiso irse para San José. Según él, a piñazo limpio lo debimos impedir; o debimos movilizar nuestras fuerzas de tierra, mar y aire para que los cholitos de ese lugar no se resbalaran. Tendremos en cuenta el consejo por si se nos abre un nuevo frente en algún otro flanco de nuestro territorio. Si este mi amigo no cree en los plebiscitos por lo que yo entiendo que es la voluntad de un

pueblo de pertenecer a quien más le convenga de acuerdo con sus intereses, cómo elegiría a los Presidentes y a los Diputados, y a los Municipales, porque en el fondo lo mismo es un plebiscito que una elección para cambiar de estaca en los Gobiernos?

Pero lo gordo de mi amigo Fernández viene cuando dice que la chusma no debe deliberar; que son los propietarios del talento, los aristócratas como él los que tienen que decirnos a los ignorantes lo que tenemos que hacer en cada caso.

Los que andamos con tapa-rabo no podemos decir ni tus ni mus, porque no estamos bañados de lustre, como las rosquillas, o como mi amigo don Fernández.

Que Dios nos coja confesados si a este amigo le llegan a poner algún día una batuta en la mano, a partir de ese día, todo el mundo boca abajo.

Lo saluda cordialmente su amigo de siempre,

Juan Pablo Rodríguez Mora

MODERNO Y AMPLIO HOTEL SE CONSTRUIRA EN LA PUNTA

Viene de la PRIMERA PAGINA

pasado y estuvo presente en la reunión que ese día celebraba nuestro municipio. Tocóle al Dr. Hidalgo, en su condición de Vicepresidente darle la más cordial bienvenida al ilustre visitante.

Inmediatamente se entraron a conocer asuntos de gran interés para la buena marcha de la economía de nuestra provincia y aprovechando la presencia del señor Castro se le solicitó en varias ocasiones su acertada opinión. Entre los asuntos que se trataron se encuentra la posible construcción de un hotel en la Barranca de Puntarenas.

Entre otros de los casos de trascendencia que se conocieron está la construcción de un muy amplio y modernísimo hotel que se edificará en La Punta. Sabemos que esa edificación, de poder llevarla a la realidad será hecha en los terrenos propiedad del INVU y del Hogar Cristiano. Para ese efecto, entendemos, se hará un canje entre las dos citadas

SE SEPARA DE SU PUESTO MUNICIPAL EL SEÑOR TABASH

Viene de la Pág. PRIMERA —

nicipal, señor Salvador Tabasch, redactores de nuestro periódico se dieron a la tarea de localizarle para establecer qué de cierto había en el fondo de todo lo que se venía especulando.

El señor Tabasch, muy amable y gentil como siempre, al enterarse de nuestros propósitos informativos nos atendió en forma exquisita y en todo momento se mostró muy amplio con el diarista, lo que nos dió la oportunidad de poder cumplir en debida forma con nuestra labor.

Desgraciadamente, en parte, los rumores callejeros se confirmaron. El señor Tabasch, debido a una dolencia que desde hace ya algún tiempo lo viene afectando y por prescripción médica se ha visto obligado, muy a su pesar, a retirarse aunque en forma temporal, de tan deli-

cadadas funciones para las que el pueblo lo eligió.

La decisión del señor Tabasch, no solamente ha tomado de sorpresa a sus compañeros sino que ha sido hondamente comentada. Todos sus compañeros de labores demostraron la pena que esa situación les causó ya que don Salvador se ha sabido ganar íntegro el aprecio de todos ellos.

Se nos ha informado que, mientras dure la enfermedad del señor Tabasch, las delicadas funciones que en forma admirable venía desempeñando ese distinguido funcionario se recargarán en el Dr. Oscar Hidalgo a quien, le deseamos mucho éxito.

Estimado Lector:
nuestro periódico le ha interesado, pídanos su suscripción al Apartado 254

FERRETERIA

Héctor Esquivel

La mejor surtida de Puntarenas

- Toda clase de herramientas
- Materiales para construcción
- Materiales eléctricos

PINTURAS INTERNACIONAL

(DE COBRE)

Especiales para embarcaciones

ARTICULOS DE PESCA

instituciones y el ICT, en el cual se le trasladarán esos terrenos al Instituto de Turismo a cambio de otros.

Cabe señalar que la visita que el señor Castro hiciera a nuestra Honorable Corporación Municipal fue de gran provecho pues-

to que en la misma, como decimos en líneas arriba, se conocieron y discutieron asuntos de más interés para la buena marcha de nuestra economía. Estaremos atentos a informar a nuestros lectores cualquier otra novedad al respecto.

Qué es **Coco Rico**?

ESPERE NOTICIAS

PRONTO, MUY PRONTO

LO SABRA

ALMACEN BASIGO & ALVARADO SUCS.

TELEFONO 2179 - APARTADO 133 - SAN JOSE

Géneros - Abarrotes - Ferretería - Artículos Eléctricos

CONSULTENOS ANTES DE HACER SUS COMPRAS